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Morador de rua de Ponte Nova sofre tentativa 
de homicídio com golpes de foice,  na Vila Alvarenga

ESPORTES
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 Aconteceu no sábado, dia 10 de dezembro, 
no Ginásio Coberto do Palmeirense, a 13ª exposição 
Itinerante do Acervo Histórico do Futebol Amador 
de Minas Gerais (AHFAM-MG). A iniciativa é do ra-
dialista Domingos Sávio Baião, que aparece ao lado 
de Alvino Cunha, 92 anos, que foi homenageado. 
Na foto ainda aparece o Prefeito Wagner Mol.

Exposição do acervo de camisas em Ponte 
Nova com homenagens no ginásio coberto
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MEIO AMBIENTE/SOLIDARIEDADE

CORPO DE BOMBEIROS
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Polícia Civil prende 
padastro acusado de 
estuprar sua enteada, 

em Raul Soares
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AmaCopa e chef 
pimenteiro criam 

parceria para ações 
ambientais no Bairro 

Copacabana
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Concurso do Corpo de 
Bombeiros de MG 

recebe inscrições até 
20 de dezembro

 No dia 11 de de-
zembro, por volta das 
05h51min, 01(um) mo-
rador de rua foi atingido 
na cabeça e braços com 
golpes de foice desferidos 
por outro, que também é 
viciado em drogas. A ten-
tativa de homicídio acon-
teceu na margem esquer-
da do Rio Piranga, perto 
da ponte do Sicoob, que 
dá acesso à Vila Alvaren-
ga. O local é considerado 
um fumódromo de mora-
dores de rua.

Página 13  O local onde ocorreu a tentativa de homicídio (fumódromo de crack) fica na margem esquerda do Rio Piranga,  entre a ponte e a igreja evangélica Filhos de Deus

Margens do Rio Piranga no perímetro urbano foram ocupadas desordenadamente e a nova lei 
pode aumentar o perigo de inundações, porque as construções nas APPs provocarão alto nível de 
impermeabilização do solo

 Ontem, 15 de dezembro, foi lido na reunião da Câmara 
de Ponte Nova o parecer da Comissão de Finanças, Legislação e 
Justiça (CLJ) sobre a emenda do vereador Guto Malta (PT), que 
altera artigo do projeto de lei para determinar que a entrada 
em vigor seja após 90 dias após a sanção, e não imediatamente 
como está no projeto enviado pelo Poder Executivo.

Lei que altera distância para construções 
nas margens do Rio Piranga deve entrar 
vigor em 90 dias depois de sancionada
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Show de Alceu Valença leva milhares 
de pessoas ao Parque de Exposições

 O show do cantor e compositor levou mi-
lhares de pessoas ao Parque de Exposições Ernes-
to Trivellato, no Bairro Guarapiranga, na noite de 
domingo 11 de dezembro.
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Fabiano José (33) 98404-9281

Tanta coisa para termi-
nar que me vem à mente 
alguns desejos. Começo 
pela Copa FIFA que termi-
nará no Qatar no próximo 
domingo (18). Apesar da 
rivalidade eterna entre 
brasileiros e argentinos, 
confesso que não resis-
to. Torcer para “Los Her-
manos” jamais. Para Lionel Messi, 
sempre. Devo isso a ele, como todo 
o futebol mundial deve. Tantos mo-
mentos de magia no campeonato 
espanhol, na “Champions” e na 
França, que me deixaram encanta-
dos. LIO é craque dentro e fora do 
campo. Me agradaria vê-lo campeão 
porque aos homens e célebres se re-
serva o panteão. Messi é digno desse 
templo. Se possível fosse, torceria só 
para ele ser campeão. A Argentina 
pode perder, menos o Messi. Se ela 
ganhar, nem vou notar. A França do 
craque Kylian Mbappé fica para de-
pois. A única certeza é de que no dia 
18 teremos uma tricampeã mundial.
 Adoraria contar que a mu-
nição da Rússia e Ucrânia estão ter-
minando e que essa guerra estúpida 
que mata inocentes está perto do 
fim. Mas não está. Algumas dezenas 
de homens do poder querem assim. 
A OTAN – Organização do Tratado 
do Atlântico Norte – resolveu desa-
fiar a Rússia de Vladimir Putin. Na 
guerra das retaliações Putin saiu na 
frente. Colocou a Europa de joelhos 
e os efeitos respingaram no mundo 
todo. A confusa Ucrânia, uma es-
pécie de território livre às vontades 
dos oportunistas do capitalismo sel-
vagem, submeteu seu povo as penú-
rias de uma guerra cruel. O fim não 
está perto.
 Já pensou como o Brasil 
cresceria se a séria crise política/ins-
titucional tivesse data para acabar? 
Na expectativa de um novo governo 
emerge o oportunismo político. Par-

lamentares negociam seus 
votos para se manterem 
influentes. Sabe-se lá em 
quais condições. O “Cen-
trão” não faz bem ao país. 
Acarinhados, aprovam 
emendas inaceitáveis
permitindo por dois anos 
que o Governo Federal ex-
trapole o Teto de Gastos. As

perspectivas econômicas para os 
próximos dois anos são desanima-
doras. Sem Teto de Gastos a inflação 
poderá chegar a patamares incon-
troláveis com danos imensuráveis. 
Os efeitos arrebentarão em quem 
trabalha e produz. A quarentena de 
36 meses para nomeações a cargos 
nas Estatais foi enterrada numa 
manobra rápida e rasteira com 
aprovação de emenda no Congres-
so Nacional. Assim, quem articulou 
a campanha eleitoral do PT estão 
livres para diversas cadeiras nas 
Estatais. Ministérios serão loteados 
como pagamento da gentileza. "Tá 
tudo dominado".
 O que termina mesmo é o 1º 
mandato de 4 anos do atual gover-
no. Bom seria se as narrativas men-
tirosas contassem um pouquinho 
de verdade. O “fura teto” custará 
aos brasileiros 168 bilhões de reais. 
A desculpa é de que a economia do 
país está quebrada. Como assim? 
Veja 2022: superavit primário de R$ 
23,4 bi. Arrecadação de R$ 4,6 tri-
lhões. Inflação de 3,5%. Dívida ex-
terna caiu 20% comparada a 2016. 
PIB previsto é de 2,7%. A dívida pú-
blica é 74% do PIB. Desemprego caiu 
de 14 (2018) para 8,7%. Estatais fe-
charão o ano com R$ 250 bi de lucro 
contra 30 bi de prejuízos em 2015. 
Para saber como o Brasil se saiu na 
pandemia e dos efeitos da guerra, é 
só comparar esses números com os 
países ricos e os emergentes. Mas 
o fim pode ser o recomeço de uma 
nova jornada!

Perto do fim ou não

A Política da Agropecuária de Precisão

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá. Tudo bom?
 Segundo a Empresa Brasi-
leira de Pesquisa Agropecuária (Em-
brapa), o desperdício de alimentos 
acontece em toda a cadeia de pro-
dução, perdendo-se ainda no campo 
10% de tudo o que é colhido, 50% 
durante o manuseio e transporte, 
30% na comercialização e abaste-
cimento e 10% nos supermercados, 
restaurantes e residências. Resu-
mindo: perdemos muito.
 Visando combater tal esta-
tística, fora sancionada recentemen-
te a Lei Federal 14.475 que instituiu 
a Política Nacional de Incentivo 
à Agricultura e Pecuária de Preci-
são, com a finalidade específica de 
ampliar a utilização de técnicas de 
produção agropecuária e visando 
diminuir o desperdício, os custos de 
produção e garantir a sustentabili-
dade ambiental, social e econômica.
 Com apenas cinco artigos, a 
Lei possui como diretrizes: “apoio à 
inovação, que contemple todas as 
escalas de produção; sustentabili-
dade ambiental, social e econômi-
ca; desenvolvimento tecnológico e 

sua difusão; ampliação de rede de 
pesquisa, desenvolvimento e inova-
ção do setor agropecuário; estímu-
lo à ampliação da rede e da infraes-
trutura de conexão de internet nas 
áreas rurais do País; articulação e 
colaboração entre os entes públicos 
federais, estaduais e municipais e 
o setor privado; e divulgação das 
linhas de crédito disponíveis para 
financiamento da agricultura e pe-
cuária de precisão.”
 A lei também prevê ins-
trumentos para a sua implantação, 
como a pesquisa e o desenvolvimen-
to de tecnologias, a assistência téc-
nica e a extensão rural, a capacita-
ção gerencial e formação de mão de 
obra qualificada, acesso a linhas de 
crédito para a aquisição de equipa-
mentos, incentivos para o desenvol-
vimento de uma indústria nacional 
de agricultura e pecuária de preci-
são, dentre outros, visando comba-
ter principalmente o desperdício. É 
um avanço, embora a questão seja 
mais cultural do que legal. O Brasil 
possui leis e regramentos demais. 
Um forte abraço!

Tirem as garras do corpo da 
mulher: ela é a dona dos seus atos!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

 Por muito tempo o feminismo 
foi reduzido a uma cartilha de escolhas 
pessoais. Feministas, afinal, são mulhe-
res que lutam pelo direito de ter pelos 
debaixo do braço. A tentativa de se ridi-
cularizar uma luta que nada diz respeito 
a decisões de ordem individual é ferra-
menta antiga no combate a lutas eman-
cipatórias. Ridicularizar para diminuir e, 
assim, enfraquecer.
 "Por que pelos no corpo de 
uma mulher incomodam tanto?", escre-
veu Milly Lacombe em sua coluna no 
Canal UOL de Notícia, terça-feira passa-
da,13 de dezembro. Uma pergunta dessas 
que pode nos levar a refletir de modo 
mais profundo sobre o que está em jogo.
 Nesta semana, a atriz Bruna 
Linzmeyer foi atacada nas redes sociais 
por exibir seu corpo livre na praia em um 
momento de alegria. O pecado de Bruna 
foi ter pelos debaixo do braço. Por que 
a sociedade em que vivemos acha que 
pode legislar sobre corpos de mulher? 
Pelos nas axilas masculinas não causam 
fúria, mas na da mulher sim. O que está 
inscrito nessa discrepância?
 Desde sempre as mulheres têm 
seus corpos regulados: fecha a perna; não 
vai sair com essa roupa, mulher usa salto; 
mulher precisa se maquiar; mulher usa 
saia; mulher precisa ser magra; precisa 
cuidar da pele do rosto; mulher não pode 
andar por aí de qualquer jeito etc.
 Em 2009, escrevi artigo no 
site Pontenet e no jornal   “O Município 
de Ponte Nova”, que falava sobre pelos 
nas mulheres. 13 anos depois continuo 

pensando deste jeito. Trago trechos do 
artigo. Leiam abaixo:
 Uma mania vem “atacando” 
quase todas as mulheres. Elas estão ras-
pando a genitália por completo. Alegam 
que ficar com pelos é anti-higiênico, e 
coisa e tal. Engraçado esta nova filosofia!
Quer dizer que as mulheres que osten-
tam pelos são porcas? Não promovem a 
higienização devida no delirante objeto 
do desejo? Do desejo e da continuidade 
da vida! 
 O certo é que muita gente anda 
meio decepcionada com esta nova mania. 
É só olhar e perceber que aquele local não 
tem mais o charme e o encanto necessá-
rio e que provoca um tesão incontido. Ali-
ás, a vagina é o órgão mais bonito do cor-
po humano. Depois dos seios, é lógico! Os 
02 (dois) fazem a diferença. Um procria e 
o outro cria. O outro provoca devaneios e 
o um incendeia! 
 Pelos à parte: TIREM AS GAR-
RAS DO CORPO DA MULHER!
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não imediatamente como está no 
projeto enviado pelo Poder Exe-
cutivo.
 No seu argumento, Guto 
Malta explica que diante de pos-
sível REVOGAÇO de normas pelo 
Governo Federal nos primeiros 
100 dias do ano que vem (2023) 
poderia atingir a Lei 14.285/2021
que dá autonomia aos municí-
pios para legislar e definir área 
urbana consolidada e alterar dis-
tâncias para construções nas Áre-

em geral. A decisão foi tomada 
devido ao crescente número de 
pessoas contaminadas pela CO-
VID-19. A maioria das pessoas 
que adoece em decorrência da 
COVID-19 apresenta sintomas 
leves a moderados e se recupe-
ra sem tratamento especial. No 
entanto, algumas desenvolvem 
um quadro grave e precisam de 
atendimento médico.
 A infecção pode ocorrer 
caso você inale o vírus quando 
estiver perto de alguém que te-
nha COVID-19 ou se você tocar 
em uma superfície contaminada 
e, em seguida, passar as mãos 
nos olhos, no nariz ou na boca. 
O vírus se espalha com mais 
facilidade em locais fechados e 
em multidões. O melhor remé-
dio é a vacina, usar álcool em 
gel, lavar as mãos com água e 
sabão e usar máscaras.

te dos municípios brasileiros, 
teve crescimento desordenado, 
muitas vezes com invasão de 
áreas de preservação perma-
nente. Mas isso exige cautela 
de nós vereadores, para que a 
ocupação das APPs ao longo 
dos cursos d’água decorrente 
da redução drástica das faixas 
não edificáveis não reflitam em 
danos civis para os empreende-
dores e munícipes”, sinaliza o 
parlamentar municipal.

 Na quinta-feira, 15 de 
dezembro (ontem), foi lido em 
plenário, durante reunião da Câ-
mara Municipal, o parecer da Co-
missão de Finanças, Legislação e 
Justiça (CLJ) sobre a emenda do 
vereador Guto Malta (PT), Líder 
do G7 Ponte Nova, que altera ar-
tigo do projeto de lei substituti-
vo 3.903/2022 para determinar 
que a entrada em vigor, após 
sanção do Prefeito Wagner Mol 
Guimarães, seja após 90 dias, e 

 A secretaria municipal 
de Saúde (Semsa) divulgou in-
formação afirmando que o La-
boratório Central de Saúde Pú-
blica (LACEN/MG) comunicou 
em 08 de dezembro que foi con-
firmada em testagem a presença 
da variante BQ. 1.1 da COVID-19 
já circula em Ponte Nova. O Bo-
letim Epidemiológico divulgado 
esta semana mostra que o muni-
cípio tem mais de 500 pessoas 
infectadas e foram registradas 
03 mortes nos últimos 30 dias, 
depois de quase 08 (oito) me-
ses.
 Antes dessa notícia, a 
Prefeitura de Ponte Nova baixou 
decreto no dia 02 de dezembro,
recomendando o uso de másca-
ras em escolas, transporte coleti-
vo e escolar, templos religiosos, 
repartições públicas, hospitais, 
clínicas médicas e comércio 

Augusto Alves dos Santos, que é 
graduado em Geografia com os 
títulos de Licenciatura e Bacha-
rel em Geografia com ênfase em 
Pesquisa, Gestão e Planejamento 
Ambiental. Fez mestrado em So-
los e Nutrição de Plantas no De-
partamento de Solos da UFV.
 “Não se pode fechar os 
olhos para o problema de Pon-
te Nova, que se desenvolveu ao 
longo do Rio Piranga e, histo-
ricamente, como a maior par-

as de Preservação Permanente 
(APPs) ao longo de cursos d'água. 
Ele ainda cita que já existe uma 
Ação Direta de Inconstitucionali-
dade no STF contra a Lei Federal.
 “Outrossim, não é de-
mais lembrar que, além da Ação 
Direta de Inconstitucionalidade 
que já tramita no Supremo, os 
Tribunais Superiores possuem 
jurisprudência consolidada no 
sentido de que não há direito 
adquirido em caso de dano am-
biental. Desse modo, eventual 
revogação, alteração ou decla-
ração de inconstitucionalidade 
da legislação federal nas regras 
sobre preservação ambiental 
nas chamadas “áreas urbanas 
consolidadas” tornará inócua a 
lei municipal ora em debate”, ar-
gumenta Guto Malta (PT) em sua 
emenda.
 O projeto de lei de Ponte 
Nova começou a tramitar no dia 
09 de maio deste ano, sofreu pro-
fundas alterações nas comissões, 
provocou a convocação de Audi-
ência Pública (17/10/2022) e re-
cebeu apoio jurídico da Comissão 
de Meio Ambiente da 7ª Subse-
ção da OAB e do geógrafo Jaime 

Projeto que determina novas distâncias para construções nas margens do 
Rio Piranga tem emenda para que a lei entre em vigor 90 dias após sua sanção

A variante da COVID-19 BQ. 1.1 chegou em Ponte Nova que registrou mortes em dezembro

Margens do Rio Piranga no perímetro urbano foi ocupada desordenadamente e a nova lei pode aumentar o 
perigo de inundações, porque as construções nas APP provocarão alto nível de impermeabilização do solo

Usar máscara é prevenção para evitar contaminação do ser humano pela COVID-19

Vereador Guto Malta (PT) quer que a lei, se aprovada, só entre em vigor 90 dias depois de sancionada



 Na manhã de sábado, 10 de dezembro, 
uma cena chamou a atenção de pedestres e mo-
toristas na Avenida Dr. José Mariano, em frente ao 
Calçadão. Uma carretinha carregada de verduras e 
legumes disputava espaço com um monte de lixo, 
resultado da falta de coleta no dia anterior, 09/12, 
data em que a Seleção Brasileira dava adeus ao so-
nho do hexacampeonato, ao perder para a Croácia.

 No dia 14 de dezembro três grandes ami-
gos comemoraram mais uma primavera. Deseja-
mos a eles felicidades, saúde e muitas realizações! 
Parabéns, Guto Malta, Zé Luiz da Eureka e Rafael 
Corcini!

Lixo e verdura: juntos e misturados!

@hakllabgs – Avaliação da sua pele!

@lucasladeiracajuri – Senado Federal! @alineceruz18 – Não sei amar pouco!

@amandasouza7842 – Vai Brasil!
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Atletas femininas pioneiras

 No dia 10 de 
dezembro no Ginásio 
Coberto do Palmei-
rense, as primeiras 
jogadoras de futebol 
feminino receberam 
medalhas da comissão 
organizadora da 13ª 
Exposição do Acervo 
Histórico do Futebol 
Amador de Minas Ge-
rais (AHFAM-MG). Elas 
são pioneiras e joga-
ram a 1ª partida no dia 
14 de outubro de 1979, 
no campo do Palmei-
rense: há 43 anos, trei-
nadas pelo radialista 
Domingos Baião!
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Cidadão usa Tribuna Livre da Câmara para 
denunciar invasão de área pública na Vila Alvarenga

Marcos Antônio Domingos na Tribuna Livre, em 08/12

Aninha de Fizica quer soluções para estradas rurais 
para melhorar o acesso de moradores em tempos de 
chuvas

Vereador Emerson Carvalho é o líder do Governo

 O cidadão Marcos Antônio 
Domingos utilizou a Tribuna Livre 
da Câmara de Ponte Nova solici-
tando o apoio dos vereadores para 
solucionar um problema de cons-
trução que, segundo ele, é indevida 
por estar em área de servidão pú-
blica, na Rua Mato Grosso do Norte, 
no Bairro Vila Alvarenga.
 Ele disse que 01(um) mo-
rador construiu no local e sem res-
peitar o limite estabelecido para a
divisa, que é de 03 (três) metros. 
Além disso, a construção está vol-
tada para o terreno dele e possui 
02 (duas) janelas com visão para 
sua propriedade. “Peço providên-
cias, porque eu tenho todos os do-
cumentos em mãos, porque a Pre-
feitura não me ouviu e nem muito 
menos me atendeu. Eu fui ignora-
do em todos os sentidos, por isso 
eu estou recorrendo a vocês”, ex-
plicou Marcos.
 Os parlamentares fizeram 
orientações quanto à situação, res-
saltaram que juridicamente não 

O parlamentar municipal do PTB 
Emerson Carvalho, líder do Go-
verno, comentou em recente reu-
nião da Câmara de Ponte Nova 
sobre problemas de redes de es-
gotos vazando nos bairros Sagra-
do Coração de Jesus/Pacheco e 
Jardim. Ele falou na ocasião sobre 
as condições da Avenida Verea-
dor João Evangelista de Almeida 
informando que o secretário mu-
nicipal de Obras, engenheiro civil 
Luiz Borges, sinalizou a realiza-
ção de melhorias na via.

 Durante a sessão ple-
nária da câmara, no dia 05 de 
dezembro, a vereadora Aninha 
de Fizica (PSB) solicitou à Mesa 
Diretora que viabilizasse reunião 
entre o Departamento Municipal 
de Trânsito (Demutran), a São Jor-

podem tomar nenhuma providên-
cia e sugeriram que o cidadão re-
alize uma denúncia na Ouvidoria 
da do Legislativo para que o relato 
seja registrado e analisado pe-
las assessorias técnica e jurídica. 

 “O Luiz me garantiu que 
serão feitas diversas interven-
ções, pois a via está muito ruim, 
cheia de buracos”, salienta o ve-
reador. A intervenção pelo Depar-
tamento Municipal de Trânsito 
(Demutran) quanto ao trânsito de 
pessoas, prejudicado pelas ativi-
dades de uma oficina mecânica 
que fica na avenida, também foi 
pleiteada pelo parlamentar.
 “A gente sabe que o pes-
soal das oficinas mecânicas pre-
cisa trabalhar. Mas a gente sabe 

ge Auto Bus e os vereadores. De 
acordo com ela, soluções quanto 
ao atendimento em comunidades 
rurais são necessárias.
 Ela disse que os mora-
dores da zona rural ficam muitas 
vezes sem informação sobre o 
atendimento do transporte coleti-
vo, em razão das chuvas, ficando 
praticamente impossível saber se 
o ônibus vai ou não vai aparecer 
naquele dia, Aninha de Fizica 
(PSB) comentou sobre as expec-
tativas de que em 2023 sejam re-
alizadas melhorias nas estradas 
rurais.
 “Nós sabemos que mui-
to dos morros estarão bloqueta-
dos, se Deus quiser, no próximo 
ano. Tomara que não seja mais 
empecilho para ficar criança 
deixar de ir pra escola, pessoas 
precisando pagar suas contas 
em dia e não ter as condições 
para ser transportas. Que eles 
tenham essa oportunidade do 
ir e vir. É só isso que eles preci-
sam”, esclarece a parlamentar.

Além disso, os vereadores disse-
ram que após a denúncia protoco-
lada, a Comissão de Ouvidoria irá 
até ao local para realizar os trâmi-
tes cabíveis e que estão ao alcance 
do Poder Legislativo.

também que não pode deixar o 
pedestre passar no meio da pis-
ta porque a calçada está com os 
carros. Então é um pedido que 
eu vou fazer para Vanise (direto-
ra do DEMUTRAN), que ela tome
providências de imediato.”, re-
força o parlamentar.
 Ainda na semana passa-
da, o vereador Emerson Carvalho 
agradeceu à secretaria municipal 
do Meio Ambiente (Semam) pela 
colocação de 02 (dois) contêine-
res no bairro Primavera. “Onde 
não tinha, tinha queimado e 
estava sem contêiner. Então ela 
fez uma avaliação no bairro e 
colocou 02 (dois) contêineres no 
Bairro Primavera”, explica o ve-
reador.
 A colocação de uma gra-
de na entrada da comunidade de 
Massangano também foi agra-
decida pelo vereador. “Onde há 
muito tempo tem um buraco ali 
e foram na sexta-feira (02/12) 
com a grade pronta já pra co-
locar. Mas não conseguiram 
colocar devido ao espaço. Eles 
voltarão para resolver a questão 
do buraco e colocar grade para 
que acabe com esse problema de 
vez na entrada no Massangano”, 
esclarece o parlamentar.

Vereador Emerson Carvalho quer soluções para 
redes de esgoto nos bairros Pacheco e Jardim

Aninha de Fizica pede reunião 
com o Demutran, São Jorge Auto 

Bus e comissão de vereadores

 A regulamentação do 
uso do nome social, designação 
pela qual as travestis, transexuais 
e transgêneros se identificam e 
são socialmente reconhecidas, foi 
aprovada durante a reunião da Câ-
mara de Ponte Nova do dia 1º de 
dezembro, por meio do projeto de 
lei denominado de Lei Karol San-
chez, de iniciativa da vereadora 
Suellen Fisioterapeuta.
 Após a sanção da matéria 
pelo prefeito, as autarquias e os 
órgãos da administração pública 
direta, autárquica e fundacional, 
em seus atos e procedimentos, 
deverão adotar o nome social da 
pessoa, de acordo com seu re-
querimento. As pessoas travestis, 
transexuais ou transgêneros pode-
rão solicitar, a qualquer momento, 
a inclusão do nome social em do-
cumentos oficiais e nos registros 
dos sistemas de informação, de 
cadastros, de programas, de servi-
ços, de fichas, de formulários, de 
prontuários e congêneres.
 O texto, de autoria da ve-
readora Suellenn Fisioterapeuta 
(PV), foi denominado Karol San-
chez, em homenagem à travesti fa-
lecida em 2014, figura importante 
para o fortalecimento das causas e
nas lutas pelos direitos da comu-
nidade LGBTQIAP+ além de ter 
sido a criadora da Parada Gay de 
Ponte Nova.   As disposições do 

projeto são resultados do trabalho 
do movimento Diversidade LGBT-
QIAP+ também do município.
 Na exposição de motivos 
Suellenn Fisioterapeuta expli-
cou que o objetivo do texto é dar 
suporte e respaldar o direito das 
pessoas travestis, transexuais e 
transgêneros de requererem o uso 
do nome social em documentos, 
formulários, identidade funcional 
e crachás em Ponte Nova.

Aprovado projeto de Suellen Fisioterapeuta que 
regulamenta uso do nome social de LGBTQIAP+

Vereadora Suellen Fisioterapeuta construiu pro-
jeto com apoio do Movimento LGBTQIAP+
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O Parque Estadual 
do Rio Doce pode se 
transformar num dos mais 
bem equipados parques 
brasileiros”.
José Carlos Carvalho, engenheiro 
florestal e um dos maiores nomes 
na área de gestão ambiental 
do Brasil, sobre os mais de 
R$ 90 milhões que a Renova 
está destinando para a 
estruturação do parque

“

“ A ideia é capacitar as 
pessoas da comunidade, 
ribeirinhos, alunos do 
segundo grau para 
conhecer a água do rio, 
e assim poder gerenciar, 
monitorar essa água”.
Vera Lúcia Guarda, consultora 
UNESCO para a coordenação 
pedagógica do curso de agente 
ambiental, feito em cooperação 
entre a Fundação Renova, a 
UNESCO e o Comitê da Bacia 
Hidrográfica do Rio Doce

Navegue pela rota da reparação.  
Acesse expedicaoriodoce.org

Nós damos um 
empurrãozinho para 
o próprio rio acelerar 
a sua recuperação, 
implementando estruturas 
de madeira no leito do rio 
que fazem o papel que 
seria feito por uma mata 
ciliar, por exemplo”.
Tatiana Furley, bióloga do Instituto 
Aplysia (ES), coordenadora 
do ReNaturalize, projeto para 
recuperação do rio Gualaxo do 
Norte, afluente do rio Doce, que foi 
premiado dentro e fora do Brasil

“

Da nascente ao litoral,  
de Minas Gerais ao  
Espírito Santo,  
somos muitos no mesmo 
barco pela recuperação  
do rio Doce.
A Expedição Rio Doce 2022 é o maior mapeamento já realizado em uma 

bacia hidrográfica brasileira, dando transparência às ações de reparação e 

compensação realizadas pela Fundação Renova. Nessa segunda edição,  

a expedição realizou o percurso no período seco, com o rio mais vazio, para 

comparar as imagens com o período chuvoso da edição anterior. E você pode 

visualizar mais projetos implementados, contados por quem faz parte deles.

Sabemos que este é um trabalho contínuo, de grandes proporções. Muitas 

soluções foram desenvolvidas do zero, com a parceria de milhares de 

pessoas, instituições, ONGs, universidades e pesquisadores. São entregas 

com resultados reais e visíveis para todos.
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Como proteger seu animal de estimação de 
foguetório em tempos de Copa do Mundo

Ponte Nova tem lei que proíbe soltura de foguetes desde maio de 2021, mas ninguém respeita a norma e não existe fiscalização

Câmara dos Deputados aprovou projeto de lei que concede isenção 
de taxa para instalações de microgeradoras de energia solar

 Em época de Copa do 
Mundo a comemoração é garan-
tida. A cada gol, a torcida empol-
gada celebra o momento com a 
queima de fogos de artifício. A 
explosão, que significa alegria 
para os humanos, se transforma 
em pavor para cães e gatos. Mes-
mo que a Seleção Brasil já tenha 
saído nas quartas de final, a sol-
tura de foguetes vai continuar. 
Essa é uma preocupação para os 
tutores de cães visto que a prática 
comemorativa é prejudicial para a 
saúde dos animais, com reações 
variadas, que vão desde a acelera-
ção dos batimentos cardíacos até 
crises de pânico.
 Em maio de 2021, a Câ-
mara de Ponte Nova aprovou 
projeto de lei de autoria do vere-
ador Zé Roberto Júnior (Rede). A 
proposta proíbe a queima de arte-
fatos pirotécnicos de efeitos sono-
ros prejudiciais no município. De 
acordo com o vereador Zé Roberto 
Júnior, a proposta vai beneficiar a 
população como um todo, inclusi-
ve os animais em geral, que por te-
rem uma acuidade auditiva muito 
maior que a dos humanos sofrem 
bastante com os explosivos.
 Com os sentidos aguça-
dos, o barulho dos fogos é recebi-
do de modo inesperado e muito 
mais alto para animais de estima-
ção como pássaros, gatos e princi-

 A Câmara dos deputa-
dos aprovou em plenário, no 06 
de setembro, projeto de lei de 
autoria do deputado  Celso Rus-
somano  (Republicanos-SP) que 
aumenta em 06 (seis) meses o 
prazo final para instalação de 
microgeradores de energia solar 
sem a cobrança de taxas pelo uso 
da rede de distribuição elétrica.

siolíticos e antidepressivos, sejam 
eles fitoterápicos ou medicações 
industrializadas.
 Os tutores também de-
vem avaliar o histórico de doen-
ça dos indivíduos. Doenças como 
cardiopatias ou transtornos com-
portamentais podem se agravar 
numa situação de estresse. Para 
além de todos os cuidados preven-
tivos para proteger os animais do 
barulho das explosões, o médico 
veterinário destaca a importân-
cia de conscientizar a população 
sobre o uso dos fogos de artifício 
para comemorações.

energia hidrelétrica, adotada em 
algumas propriedades rurais.
 O projeto reduz o custo 
para adoção desses equipamen-
tos, havendo a expectativa de 
estimular a adoção dessa moda-
lidade de produção energética. 
Existe, porém, uma preocupação 
da Agência Nacional de Energia 
Elétrica   de aumento de R$ 5,4 
bilhões no valor das contas de 
luz com a manutenção do subsí-
dio. O texto vai ao Senado.
 Para a Associação Brasi-
leira de Distribuidores de Ener-
gia Elétrica (ABRADEE), o rela-
tório apresentado cria um sério 
problema fiscal no setor. Em 
nota, a entidade acrescenta que 
"consumidor comum pagará 
por esta conta, mas sequer foi 
consultado". O lobby dos insta-
ladores de painéis solares fala 
em taxar o sol, mas não explica 
que ricos se beneficiam e os po-
bres pagam a conta.

palmente os cães. Para amenizar 
o pânico nesse período festivo, os 
médicos veterinários recomenda 
algumas condutas preventivas, 
os donos dos cães podem colocar 
algodão no ouvido dos animais e 
ligar a televisão de casa em um 
volume mais alto para disfarçar o 
volume dos fogos são algumas al-
ternativas.
 No caso de animais que já 
foram diagnosticados com trans-
tornos, o especialista recomenda 
que o tutor solicite ao veterinário 
a prescrição de medicamentos 
para aliviar o estresse, como an-

 Com isso, o prazo para 
pleitear o subsídio tributário se 
estenderá até julho de 2023. O 
textooriginal, alterado pelos de-
putados, previa a prorrogação 
do período por um ano. O des-
conto é válido até 2045. O re-
latório final ainda acrescenta a 
modalidade da microgeração de 

Cães sofrem muito com estouro de foguetes por causa da percepção maior auditiva

Energia solar sem taxação vai gerar custo maior nas contas de luz dos pobres

Escolas de Viçosa e Matipó recebem prêmios 
pelo programa Jovens Mineiros Sustentáveis

 O empenho das prefeituras 
em implementar ações de educação 
ambiental nas escolas municipais foi 
reconhecido na quarta-feira, dia 07 
de dezembro, pela secretaria munici-
pal e estado de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável Semad). 
Ao todo, 115 escolas da rede pública 
de ensino, incluindo a Escola Munici-
pal Reinaldo Alves Coatas, que fazem 
parte do “Programa Jovens Mineiros 
Sustentáveis” da Semad, foram ho-
menageadas. Dez receberam prêmios 
e 12 municípios foram destaques. Foi 
lançado também o edital 2023 do 
programa. 
 O “Programa Jovens Mi-
neiros Sustentáveis”, lançado oficial-
mente neste ano (2022) , selecionou 
via edital  65 municípios para a im-
plantação de ações de educação am-
biental nas escolas municipais.   Du-
rante a cerimônia no Centro Mineiro 
de Referência em Resíduos (CMRR), 
em Belo Horizonte, a o titular da Se-
mad, Marília Melo, lembrou do início 
do programa quando, em 2021, foi 
apresentado projeto-piloto em quatro 
cidades.
 A Escola Municipal João 
Francisco da Silva, do Distrito Ca-
choeira de Santa Cruz, em Viçosa, 
foi premiada  com um computador e 

01 (uma) placa de escola sustentável 
por ficar em 7º lugar  no programa Jo-
vens Mineiros Sustentáveis. A Escola 
Municipal Jair Gualberto da Rocha de 
Matipó foi a outra escola da Região 
Leste de Minas que teve prêmio idên-
tico ao da escola da Cidade Universi-
tária.
 Conheças as escolas pre-
miadas:  Escola Municipal Professor 
Paulo José Andery (Bueno Bran-
dão); Centro Educacional Municipal 
Américo Bonamichi (Inconfiden-
tes);  Escola Municipal Cárita Bella 
de Barros Alves (Campo Florido); 
Escola Municipal Severo Ribeiro (Ita-
pecerica);  Escola Municipal Mestra 
Gabriela (Turmalina); Escola Muni-
cipal Lidônia Félix (Padre Carvalho); 
Escola Municipal João Francisco da 
Silva (Viçosa); Escola Municipal Jair 
Gualberto da Rocha (Matipó); Escola 
Municipal Carlindo do Nascimento 
Gaia (Três Marias);Escola Municipal 
Geralda Márcia Pereira Gonçalves 
(Três Marias). Conheça os municí-
pios destaques "Boas práticas pe-
dagógicas" em educação ambiental: 
Contagem: Frei Gaspar; Ipanema; Ita-
bira; Manga; Nepomuceno; Ouro Ver-
de de Minas; Pains;   Pará de Minas; 
Patrocínio; Taiobeiras e Coqueiral.

Lobby de instaladores de painéis solares pode 
gerar custos altíssimos nas contas de luz

Cerimônia de entrega da premiação das escolas aconteceu em Belo Horizonte

Escola de Ponte Nova que participa do “Programa Jovens Mineiros Sustentáveis” e foi homenageada



Quando a procrastinação vira 
um problema de saúde mental?
 Deixar tarefas para depois 
é uma estratégia comum do nosso 
cérebro, o problema é quando isso 
acontece sempre. Se você pudesse 
escolher entre ir para a academia 
ou ficar no sofá assistindo a séries, 
o que você escolheria? Com certe-
za, a segunda opção parece bem 
mais convidativa. Isso não faz de 
você mais preguiçoso(a), apenas 
humano: é a escolha óbvia para o 
nosso cérebro.
 Isso porque ele está o tem-
po todo analisando a relação entre 
custo, benefício e tempo, ou seja, 
qual alternativa oferece o menor 
esforço para obter a melhor recom-
pensa em menos tempo. Dessa for-
ma, descansar enquanto assiste a 
séries pode não ser vantajoso para 
o corpo, mas é muito mais prazero-
so para a mente.
 O problema é que, no dia a 

dar para o vestibular com medo 
de não passar, por exemplo. 
Procrastinador indeciso:  Essa 
categoria está relacionada ao 
sentimento de saber o que tem 
que fazer, mas não saber por 
onde começar e, por conta des-
sa indecisão, acaba estagnado. 
Tem a ver com o  transtorno de 
déficit de atenção (TDAH) , um 
distúrbio que mexe diretamen-
te com o neurotransmissor res-
ponsável pela motivação. 
 Procrastinador mis-
to:  Reúne as características de 
duas ou mais das categorias aci-
ma. Com o tempo, cada um des-
ses procrastinadores fica mais 
sujeito ao aumento da ansieda-
de, do estresse e da depressão, 
assombrado pela ideia de que 
se “eu não fiz, eu não consigo”. 
A partir daí, fica mais difícil 
cumprir com os compromissos 
e manter a qualidade de vida, 

 Ao perceber esse pa-
drão, é fundamental buscar as 
raízes do problema para saber 
por onde começar. Não existe 
uma categorização padrão de 
como as pessoas procrastinam 
suas tarefas, mas alguns estu-
dos na psicologia definem os se-
guintes tipos: Procrastinador 
buscador: Geralmente ligado à  
depressão  ou ao estresse crôni-
co, esse indivíduo está sempre 

dia, temos que cumprir várias tare-
fas que exigem esforço, tempo de 
dedicação. Não é nada interessan-
te estudar para uma prova, lavar 
a louça ou concluir um trabalho 
no prazo. Por conta do sistema de 
recompensa cerebral, quando nos 
deparamos com essas atividades, a 
primeira reação é procrastinar. Fa-
lando coloquialmente: deixar para 
depois!
 O que é a procrastinação e 
quando ela indica um problema de 
saúde mental “A gente chama de 
procrastinação o ato de atrasar 
voluntariamente o curso de uma 
ação. Colocamos para frente em 
01 (um) dia, 01(um) mês ou por 
tempo indeterminado, uma tare-
fa que sabemos que precisamos 
realizar”, explica Camila Puertas, 
psicóloga especialista em saúde 
mental pela Universidade  Federal 
de São Paulo (Unifesp).

já que o cérebro vai buscar re-
compensas em outras ativida-
des pouco ou nada saudáveis
 De acordo com a psicó-
loga Camila Puertas, o ponto 
de partida é óbvio: manter uma 
rotina, alimentar-se correta-
mente, dormir bem, controlar 
o estresse e praticar atividades 
físicas;  a psicóloga também 
indica eleger um dia de início 
da semana (domingo ou se-
gunda, por exemplo) e, no dia 
anterior, separar quais serão as 
tarefas urgentes, importantes 
e que poderão ser flexibiliza-
das ao longo desse período, de 
forma a organizar a rotina.A 
especialista explica ainda que 
o cérebro não foi programado 
para viver em um mundo com 
tantos hiperestímulos, portan-
to, desligar as notificações do 
celular e se expor ao ócio pode 
ser bastante positivo.

tentando equilibrar o sistema 
de recompensa cerebral, recor-
rendo a estímulos rápidos epra-
zerosos, como o uso de celular 
e o consumo exagerado de ali-
mentos calóricos.
 Procrastinador evita-
dor: Com raiz na  ansiedade , a 
evitação de realizar as tarefas 
está centrada no medo de errar 
ou de sair prejudicado. É aque-
la pessoa que enrola para estu-

TIPOS DE PROCRASTINAÇÃO
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Na sexta-feira, dia 09 
de dezembro, a estudante da 
disciplina Técnico de Meio Am-
biente do IF Sudeste MG, cam-
pus Rio Pomba, entrevistou o 
editor do Líder Notícias, am-
bientalista Ricardo Motta. Ga-
brielly é filha de Haroldo e Gra-
ça (foto) e realizou um trabalho 
de pesquisa sobre os principais 
problemas relacionados ao 
Meio Ambiente em Ponte Nova: 
esgoto no Rio Piranga, Educa-

ção Ambiental, Coleta Seletiva, 
Plano Municipal de Saneamen-
to Básico, Codema, etc. Um ví-
deo da entrevista foi produzi-
do, com apoio da amiga Duda, 
na Ponte de Copacabana, tendo 
o Rio Piranga como pano de 
fundo.
 Os pais Haroldo e Gra-
ça propuseram a Gabrielly que 
entrevistasse Ricardo Motta 
pela sua eterna luta em favor 
do Rio Piranga e do Meio Am-

biente em Ponte Nova e toda 
região. Atualmente, o ambien-
talista, que presidiu o Codema 
por 16 anos, trabalha em Co-
pacabana e no Vale Suíço em 
02 (duas) hortas comunitárias 
produzindo, em parceria com a 
AmaCopa e Coorpnova, hortali-
ças e legumes SAT (Sem Agro-
tóxico). A produção será doada 
(50%) e vendida com 50% de 
desconto em relação aos preços 
praticados em sacolões.

Estudante ponte-novense, aluna de Meio Ambiente 
em Rio Pomba, grava entrevista com ambientalista



AmaCopa e designer gráfico e chef pimenteiro abrem 
parceria: recursos para ações no Bairro Copacabana
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 Desde o dia 03 de dezem-
bro que a AmaCopa (Associação de 
Moradores e Amigos do Bairro Copa-
cabana e Adjacências), presidida por 
Marcinho de Belim, firmou parceria 
com o designer gráfico, serigrafista e 
atual produtor rural e chef pimentei-
ro, Sérgio Carvalho, para a produção 
e comercialização de pasta de pi-
menta com selo AmaCopa. Parte dos 
recursos conseguida com a venda 
chamada da “Pasta de Pimenta So-
lidária” será revertida em ações de-
senvolvidas no Bairro Copacabana e 
Adjacências.
 Os interessados podem 
adquirir o produto diretamente na 
Mercearia Copacabana, Rua Copaca-
bana, 476, Bairro Copacabana, com 
Marcinho de Belim ou pelos WattsA-
pp (31) 98876- 2541 e (31) 98638-
3061 ou pelo telefone fixo (31) 3817-
3545. 
 A AmaCopa realiza diversas 
ações de forma voluntária e gratuita 

 A Mostra Cinema com Meio 
Ambiente: Reflexos na América Latina 
será realizada por meio de uma parceria 
entre o Laboratório de Criação e Produ-
ção Audiovisual do Departamento de 
Jornalismo da Universidade Federal de 
Ouro Preto (UFOP), a organização da 
sociedade civil Ecofalante e o Núcleo de 
Transmissão da UFOP.
 As parcerias firmadas visam 
à formação de público e debates sobre 
questões socioambientais nacionais e 
internacionais. A organização do even-
to e curadoria dos filmes é do professor 
Adriano Medeiros da Rocha, com o au-
xílio dos estudantes do curso de Jorna-
lismo Beatriz da Costa Ferreira, Gabriel 
Borges Moreira, Pedro Olavo Pedroso 
Cavalheiro e da pesquisadora Aman-
na Luíza de Brito Nunes, do Programa 
de Pós-Graduação em Comunicação da 
UFOP.  
 A partir da exibição de filmes 
que retratam questões socioambientais 
em evidência na atualidade e de deba-

 Nenhuma empresa pro-
tocolou proposta para a licitação 
realizada pela Prefeitura de Viçosa 
na manhã de sexta-feira passada, 
dia 09 de dezembro, que tinha por 
objetivo contratar empresa especia-

para os moradores, entre elas estão: 
horta comunitária; implantação de 
uma Unidade de Conservação que 
terá 04 (quatro) mil árvores; lim-

tes, o projeto propõe reflexões sobre 
temas ligados à preservação ambien-
tal no ambiente acadêmico e em di-
ferentes setores da sociedade. Nesse 
sentido, também busca se alinhar aos 
Objetivos de Desenvolvimento Sus-
tentável da Organização das Nações 
Unidas (ONU).
 A programação começa hoje 

lizada em engenharia para promo-
ver a revitalização de um trecho de 
06 quilômetros da linha férrea que 
corta a Cidade Universitária, desde 
a antiga estação do centro, passando 
pelo campus da UFV (Universidade 

peza das áreas sujeitas a incêndio e 
preservação da nascente que dá ori-
gem à famosa Biquinha (chafariz) de 
Água de Copacabana.

às 18 horas com a palestra: O grito 
pela natureza através de um cinema 
compartilhado: olhares e visões em 
a última floresta, em seguida haverá 
lançamentos de filmes de curta me-
tragem. A programação prossegue na 
quarta-feira e na quinta-feira, sempre
com palestras e debates sobre filmes 
que serão exibidos.

Federal de Viçosa) até a divisa com o 
município de Cajuri, mo Povoado de 
Cristais.
 O edital previa um orça-
mento de R$ 892 mil e seria finan-
ciada, em parte, com recursos esta-
duais, garantido via convênio com 
Secretaria de Estado de Infraestru-
tura e Mobilidade). A pasta enviou 
ao Município, em 2020, uma verba 
de R$ 500 mil, indicada via emenda 
parlamentar do deputado estadual 
João Leite (PSDB). O restante do cus-
to, cerca de R$ 392 mil, seria comple-
mentado pela Prefeitura.
 O objetivo da obra é ga-
rantir o restabelecimento da trafe-
gabilidade da via permanente, que 
se encontra inativa desde 1994, de 
modo a atender o Plano de Mobilida-
de Urbana da cidade, que prevê a re-
ativação do modal ferroviário como 
alternativa para a melhoria da mobi-
lidade na cidade e atração turística.

Trecho ferroviário entre Viçosa a Cajuri continua 
no papel: não houve empresa interessada na licitação

Mostra de Cinema com Meio Ambiente 
acontece na Universidade Federal de Ouro Preto

Marcinho de Belim e Sérgio Carvalho com potes de vidro com a Pasta da Pimenta Solidária

Trecho da linha férrea entre Viçosa e Cajuri, que passa no campus da UFV, ainda não tem data para começar

 Fim do ano, fim de mais 
um ciclo... ano novo, vida nova, 
será?
 Vai se aproximando o fi-
nal de ano e percebo a ansiedade 
e o movimento que acontece, espe-
cialmente na clínica psicológica, 
onde a procura aumenta e começo 
a ficar sem horários.
 Minha experiência com 
as pessoas me mostra que a pas-
sagem para o próximo ano e a 
proximidade do fim deste, traz à 
tona alguns sentimentos comuns a 
muita gente: o de que precisamos 
fazer agora coisas que adiamos ao 
longo do ano, o de que perdemos 
muito tempo, o de frustração por 
não ter feito... voltam as promessas 
de que o próximo será diferente e 
aquele tiraninho, que mora na nos-
sa mente e insiste em nos criticar e 
nos cobrar, também começa a dar 
as caras, não é verdade?
 Todo fim de ano as men-
sagens se repetem, no papel, no 
Instagram, nos outdoors é sempre 
lindo, mas, na prática, nem tão 
fácil assim. Porém, eu realmente 
acredito que esse ritual de pas-
sagem, essa perspectiva de (re)
começo, nos inspira alguns movi-
mentos como: querer fazer coisas 
novas, abandonar outras, revisitar 
nosso modo de pensar e agir, rever 
algumas de nossas escolhas e uma 
coisa muito importante, mas vejo 
pouco acontecer que é celebrar a 
colheita, celebrar o nosso caminho 
até aqui, valorizar nosso processo e 
entender que, sem esse movimen-
to da vida, não há evolução.
 Vivemos com pressa, 
olhando sempre para o resultado 
e nunca para o momento presen-
te. Comemos rápido, já pensando 
na próxima mordida; começamos 
um emprego novo já querendo sa-
ber tudo; iniciamos uma prática 
esportiva já querendo estar pron-
to. E nessa de olhar sempre para 
o resultado desistimos no meio do 
processo ou deixamos de viver e fi-
camos esperamos que as condições 
melhorem para sermos felizes.
 Das maiores lições que 
aprendi nos últimos tempos foi 

amar o processo, entender que em-
bora a vida seja feita de ciclos que 
se findam e recomeçam a todo tem-
po a vida, a felicidade e o prazer es-
tão justamente nesse movimento... 
não só quando algo extraordinário 
acontece.
 E, se a vida é a soma dos 
nossos momentos presentes e vive-
mos pensando no próximo, talvez 
esteja na hora de repensar nossa 
percepção sobre o tempo. A vida 
não é linear, assim como o proces-
so de mudança e de evolução e, o 
tempo das coisas nem sempre é o 
que a gente deseja, mas tem sem-
pre novos inícios começando para 
que você possa cuidar do que re-
almente importa pra você hoje, 
seja no fim do ano, no começo de 
um ano novo ou numa quarta-feira 
enquanto você toma seu café e per-
cebe que certas coisas não fazem 
mais sentido na sua vida.

Abraços,

Vivy

 (*) Vivyane Brandão To-
tino Motta é psicóloga, analista 
corporal e mentora de desenvol-
vimento (CRP04/29776); Insta-
gram: @vivymota.psi; contato: 
(31) 97358-3024. Escreve na 3ª 
semana do cada mês, sempre na 
página 10.

Fim do ano é a hora certa pra mudar?

(*) Vivyane Totino Motta



Sexta-feira, 16 de dezembro de 2022

Alceu Valença leva milhares de pessoas ao Parque 
de Exposições para um show inesquecível

sistiram ao mágico show con-
fortavelmente debaixo de uma 
tenda e sentados. O show levou 
milhares de pessoas ao Parque 
de Exposições Ernesto Trivella-
to, no Bairro Guarapiranga.

 “Tu vens, eu já escuto 
os teus sinais” foi e continua 
sendo um trecho inesquecível 
de um dos maiores sucessos 
do pernambucano Alceu Va-
lença. Ele veio a Ponte Nova 

no domingo passado, 11 de de-
zembro, numa programação 
coordenada pela secretária da 
Cultura, Turismo e Comunica-
ção, Fernanda Ribeiro. Idosos 
e portadores de deficiência as-

 Em 16 de dezembro 
de  1815, no Rio de Janeiro, o prín-
cipe regente  Dom João assinou o 
decreto de criação do Reino Unido 
de Portugal,  Brasil  e Algarves, ato 
que elevou o Brasil de colônia para 
a categoria de reino. Embora perma-
necesse subordinado a Portugal,    o 
Brasil   passava a ter condição de 
igualdade com a antiga metrópole.
 Com a derrota de Napo-
leão, em 1814, o retorno da corte a 
Portugal   voltou a ser discutido. O 
Congresso de Viena, realizado em 
1815, buscando restaurar a antiga 
ordem na Europa, determinou que 
as antigas monarquias europeias 
depostas por Napoleão reassumis-
sem seus tronos. Como o Congresso 
de Viena só reconhecia Lisboa como 
a sede do governo português, a situ-
ação de D. João VI era ilegítima. Para 
reassumir seu trono, teria que voltar 
para lá.
 Entretanto, D. João e gran-
de parte dos súditos que vieram 

de  Portugal com ele estavam adap-
tados ao Brasil e não queriam abrir 
mão de suas conquistas no novo rei-
no. Já haviam estabelecido os funda-
mentos do novo império português 
e, também, realizado diversos in-
vestimentos, tanto na compra de ca-
sas e terrenos para a construção de 
suas moradias como na instalação 
de seus negócios. Agindo assim, de-
monstravam a intenção de perma-
necer na América ou, pelo menos, 
de não voltar tão cedo.
 Esse impasse foi contorna-
do com a elevação do Brasil a Reino 
Unido a Portugal e Algarves, graças 
à promulgação do decreto de 16 de 
dezembro de 1815, assinada por D. 
João. Essa medida, se por um lado 
preservou o trono português para a 
dinastia Bragança e atendeu aos in-
teresses e aspirações dos súditos do 
novo reino, por outro lado provocou 
uma enorme insatisfação em  Por-
tugal, pois via-se equiparado à sua 
colônia e, mais ainda, ameaçado de 
perdê-la.

Historiador Sérgio Buarque explica
O historiador Sérgio Buarque aponta: 
"A elevação da antiga colônia à dig-
nidade de reino foi, por outro lado, 
o reconhecimento de uma situação 
de fato. Um ato político no sentido 
amplo.Sentimento de tal ordem que- 
além de assegurar a administração 
tranquila, permitia que se forjassem 
planos imperialistas na direção do 
Prata e mesmo se reavivassem so-
nhos de uma amplitude continental 
– havia de prender a Coroa ao Brasil, 
e o Brasil à monarquia".
 No ano seguinte à elevação 
do Brasil à categoria de Reino Unido 
morreu a rainha D. Maria I. Assim, 
em 1816, D. João tornou-se rei de Por-
tugal, Brasil e Algarves, com o título 
de D. João VI. Entretanto, por causa 
da decretação do luto pela morte da 
rainha e, também, da eclosão da Re-
volução Pernambucana de 1817, a ce-
rimônia de aclamação só se realizou 
em 1818. Apesar dos festejos, conti-
nuavam fortes as críticas ao luxo da 

corte, à arrogância dos portugueses e 
aos privilégios concedidos aos amigos 
do rei.
 A exposição D. João VI: o 
papel de um legado, inaugurada em 
novembro de 2008 no Centro Cultural 
da Justiça Federa, no Rio de Janeiro, 
é agora disponibilizada ao internau-
ta em sua versão virtual. Apresenta 
peças de variadas naturezas, como 
documentos administrativos, mapas, 
livros, manuscritos e gravuras refe-
rentes ao Período Joanino que perten-
cem ao acervo da Biblioteca Nacional.
 O passeio se inicia com um 
panorama da Colônia às vésperas da 
transferência da Corte, passa pelos 
momentos cruciais da transmigração 
da Corte Portuguesa em 1807-1808, 
retrata a sua estadia no Brasil entre 
1808 e 1821 – mostrando as transfor-
mações na Cidade do Rio de Janeiro 
para receber os novos moradores, a 
fundação da imprensa e diversos ór-
gãos administrativos.

Mapa da Península Ibérica, de Giovanni A. B. Rizzi Zannoni, c. 1775. À esquerda, ao sul de Portugal e 
contornado de amarelo, Algarves. Domínio público.

A cerimônia de aclamação de D. João VI, em 06 de fevereiro de 1818. Gravura de Jean- Baptiste Debret, 
1835. Domínio público, Biblioteca Nacional Digital

MG Folia empolgou o público presente no Parque de Exposições Fã de Alceu Valença levou cartaz para saudar o artista

Alceu Valença tem 76 anos, mas canta como se estivesse no início de sua gigantesca carreira mundial

Arthur Vinih e Os Malungos abriram o “esquenta” e foram aplaudidíssimos

Brasil foi considerado Reino Unido de Portugal 
e Algarves em 16 de dezembro de 1815
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Fórum da Justiça de Ponte Nova 
entra em recesso dia 20 de dezembro

Delegacia Regional de Polícia Civil de Manhuaçu entrega 
melhorias para melhor atendimento nas provas do Detran/MG

MP instaura processo para investigar vazamento de gás 
na Usiminas, em Ipatinga: crime ambiental e humano

 No período de 19 de de-
zembro de 2022 a 20 de janeiro de 
2023, haverá suspensão do expe-
diente forense, dos prazos proces-
suais, da publicação de acórdãos, 
sentenças e decisões, e da intima-
ção das partes e advogados, na 
Justiça de 1ª e 2ª instâncias do es-
tado de Minas Gerais. A portaria do 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG) abrange a Comarca de Ponte 
Nova. O funcionamento retorna no 
dia 06 de janeiro de 2023.
 Durante esse período, 
haverá plantão, na secretaria do 
TJMG, nas secretarias de juízo e nos 
serviços auxiliares da direção do 
foro, com a finalidade de atender ao 
processamento e à apreciação das 
medidas urgentes, e outras neces-
sidades relativas a serviços inadiá-
veis. Durante esse período, não se-
rão realizadas audiências e sessões 

 Ministério Público por 
meio da 9ª Promotoria de Justiça 
de Ipatinga, instaurou um Procedi-
mento Investigatório Criminal (PIC) 
para apurar a ocorrência do crime 
ambiental de poluição e crimes 
contra a vida e/ou de lesões corpo-
rais, em razão do vazamento de gás 
BFG na área da planta industrial da 
Usiminas, por volta das 20 horas do 
dia 06 de dezembro.
 O vazamento resultou em 
pelo menos 15 vítimas, que estão in-
ternadas no Hospital Márcio Cunha, 
na cidade de Ipatinga, 05 (cinco) 
delas em estado grave. O promotor 
de Justiça responsável pela investi-
gação, Rafael Pureza Nunes da Sil-
va, realizou vistoria no interior da 
empresa, verificando preliminar-
mente que o vazamento ocorreu no 
gasômetro de 45.000m³. 
 O gás BFG vazado, segundo 
informado pela empresa durante a 
vistoria, tem odor e possui colora-
ção de sujidade. A Promotoria de 

 Buscando um melhor 
atendimento, maior conforto para 
os usuários e mais segurança, a 
6ª Delegacia Regional Polícia Ci-
vil (DRPC) de Manhuaçu realizou 
melhorias na sala de legislação de 

de julgamento, inclusive as anterior-
mente designadas, nem publicadas 
notas de expediente, exceto aquelas 

Justiça está colhendo as primeiras 
declarações para apuração dos fa-
tos e identificação de responsabili-
dades.
 A equipe do Núcleo de 
Combate aos Crimes Ambientais 
(Nucrim) do Ministério Público 
de Minas Gerais, que atua na re-

provas/exames teóricos do Detran/
MG, com ampliação da sala para 15 
cabines, acomodando 15 candidatos 
para cada prova. Na referida sala 
havia 10 cabines que estavam insta-
ladas em uma mesa, possuindo divi-

consideradas urgentes, ou relativas 
aos processos penais que envolvem 
réus presos. 

pressão de crimes ambientais, foi 
acionada para auxiliar nas inves-
tigações e nas diligências. A força 
tarefa do Nucrim, que tem sede 
em Belo Horizonte, esteve em Ipa-
tinga com uma equipe de técnicos 
independentes.

sórias. O local era muito apertado, 
não acomodando corretamente os 
candidatos.
 Apesar de ter ocorrido 
ampliação na respectiva sala de 
legislação para 15 cabines com pos-
sibilidade de inclusão de mais uma 
cabine e totalizar 16. O local ficou 
mais amplo e arejado, facilitando a 
locomoção dos candidatos e exami-
nadores. Com isso, todas as cabines 
estão padronizadas.
 Além da ampliação da 
sala, foi instalado um sistema de 
segurança por imagem, o que ga-
rantirá maior segurança para os 
candidatos e examinadores. A refe-
rida sala de legislação conta ainda 
com uma instalação recente de um 
ar-condicionado de 24.000 BTUs, 
o que gera maior conforto para os 
usuários em dias mais quentes. Es-
tamos sempre buscando melhorias 
tecnológicas e maior conforto para 
os usuários.

Fórum  ngelo Vieira Martins fica no Centro Histórico de Ponte Nova

Vazamento de gás foi na planta da Usiminas, em Ipatinga (Reprodução google street view)

Ampliações de salas na DRPC  de Manhuaçu humaniza atendimentos

 Polícia Militar do Estado de São 
Paulo oferta 2.700 vagas para seu nível 
concurso. As inscrições estão abertas até 
20 de dezembro. Todas as vagas do con-
curso são para cargos de Soldado PM de 2ª 
classe do quadro de praças de Polícia Mili-
tar  destinados a candidatos do sexo mas-
culino e feminino, segundo a instituição. 
A aplicação da prova de conhecimentos 
está prevista para 12 de fevereiro de 2023, 
domingo, nas cidades de São Paulo, Ara-
çatuba, Bauru, Campinas, Piracicaba, Pre-
sidente Prudente, Ribeirão Preto, Santos, 
São José do Rio Preto, São José dos Campos 
e Sorocaba. 

 Concurso Corpo de Bombei-
ros de Minas Gerais para admissão aos 
Cursos de Formação de Oficiais, Solda-
dos Bombeiros e Soldados Especialistas 
do Corpo de Bombeiros Militar de Minas 
Gerais para o ano de 2023. O concurso 
Bombeiros MG recebe inscrições até 20 de 
dezembro de 2022 e visa o provimento de 
385 vagas, com remuneração de até R$ 7,7 
mil. 
 Requisitos: ser brasileiro nato e 
possuir idoneidade moral; estar em dia 
com as obrigações eleitorais e militares; 
ter entre 18 e 30 anos; ter, no mínimo, o 
ensino médio completo; ter altura mínima 
de 1,60 m e aptidão física; ser aprovado 
em avaliação psicológica e toxicológica; 
ter sanidade física e mental; não apre-
sentar, usando uniformes da corporação, 
tatuagem visível e incompatível com o 
exercício das atividades; ter CNH válida, 
no mínimo, na categoria “B”.



Morador de rua sofre tentativa de homicídio com golpes de foice
Sexta-feira, 16 de dezembro de 2022

 Dois suspeitos de 19 
e 43 anos foram presos em 
flagrante na noite da segun-
da-feira, 12 de dezembro, por 
sequestrar um homem de 41 
anos e extorquir os pais dele 
em Ubá. A vítima foi encon-
trada em um cativeiro e resga-
tada pela Polícia Civil.
 No dia 12, segunda-
-feira, os familiares da vítima 
procuraram a Polícia Civil 
para contar que estavam re-
cebendo telefonemas ameaça-
dores exigindo R$ 3 mil para 
libertar o homem e não envol-
ver a polícia no caso. Os sus-
peitos permitiram o contato 
da vítima com os pais pelo te-
lefone para confirmar que ele 
estaria em um cativeiro desde 
sábado, dia 10 de dezembro.
 O investigado mais 
novo foi preso no momento 
em que ele estava no local 
combinado para receber a su-
posta quantia de dinheiro. Ele 

tentou fugir, mas foi captura-
do pelos policiais civis. Com 
ele foi encontrado o celular da 
vítima.
 O segundo suspei-
to, que estava dando suporte 
ao outro indivíduo no trans-
porte, também tentou fugir. 
Após perseguição policial, o 
homem que é foragido da Jus-
tiça, foi localizado escondido 
em uma garagem.
 Em seguida, a Polícia 
localizou e estourou o cativei-
ro, resgatando a vítima que es-
tava em uma casa sem móveis, 
apenas com um colchão. Após 
a formalização do flagrante 
na Delegacia pela prática do 
crime de extorsão mediante 
sequestro, a dupla foi encami-
nhada ao sistema prisional e 
permanecem à disposição da 
Justiça. As investigações pros-
seguem para apurar a partici-
pação de outros envolvidos já 
identificados.

No dia 30 de novembro foi rea-
lizada na sede da OAB de Ponte 
Nova, a solenidade em comemo-
ração ao 10º aniversário da ins-
talação do Quartel do 3º Pelotão 
do Corpo de Bombeiros de Ponte 
Nova. Na ocasião alguns milita-
res foram homenageados pelos 
bons serviços prestados na cor-
poração em Ponte Nova.
 Os militares homenage-
ados foram o tenente Vinte, que 
foi o segundo comandante do 3º 
Pelotão de Ponte Nova; tenente 
Brito, também ex-comandante 
em Ponte Nova; os sargentos 
Dumas, David, Clayton, Felga, 
Marinho e cabo Petrônio.

parte de baixo da ponte que dá 
acesso ao Bairro Vila Alvarenga, 
quando foi surpreendido pelo 
agressor com 01 (uma) foice.
 Ele foi preso em sua re-
sidência e confessou aos milita-
res a autoria do crime e que logo 
após jogou a foice no Rio Piran-
ga. O homem pode responder 
por tentativa de homicídio e 
lesões graves. No momento ele 
aguarda os trâmites do proces-
so detido na Penitenciária de 
Ponte Nova I, unidade prisional 
quer fica nos arredores do Par-
que Natural Municipal Tancre-
do Neves, no Passa-Cinco.

 No início da manhã do 
domingo, 11 de dezembro, por 
volta das 05h51min, a Polícia 
Militar foi informada que um 
homem de 35 anos foi agredi-
do com golpes de foice na Rua 
Antônio Frederico Ozanan, Cen-
tro Histórico de Ponte Nova, na 
margem esquerda do Rio Piran-
ga, perto da ponte do SICOOB, 
que dá acesso à Rodoviária Ve-
lha e Vila Alvarenga.
 O homem foi atingido 
na cabeça que provocou uma 
lesão profunda separando parte 
do lábio inferior, além de cor-
tes profundos no braço direi-
to. Equipe do SAMU Regional 

socorreu o homem levando-o 
para o Hospital Arnaldo Gava-
zza Filho onde foi submetido 
a exames de imagens, a fim de 
averiguar a extensão das lesões.
 Equipes de policiais 
militares iniciaram o rastrea-
mento e obtiveram informação 
que o agressor seria 01 (um) 
homem de 41 anos, dependente 
químico e que costuma dormir 
no local que foi encontrado pela 
reportagem do Líder Notícias 
cheio de lixo: marmitex de iso-
por, papéis, plástico e papelão. 
O homem atingido relatou aos 
militares que estava ao lado da 

O local onde ocorreu a tentativa de homicídio fica na margem esquerda do Rio Piranga entre a ponte e a igreja evangélica Filhos de Deus

Bombeiros homenageados na manhã de 30/11: o sargento Dumas (sem farda) ao lado do sargento David

Colchão na casa sem móveis que servia de cativeiro em Ubá

Polícia Civil estoura cativeiro em 
Ubá e resgata vítima de sequestro

Militares do Corpo de Bombeiros recebem homenagem 
nos 10 anos de fundação do Pelotão em Ponte Nova

Ele estava em local que serve de moradia e como fumódromo na beira do Rio Piranga, na Vila Alvarenga
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Polícia Civil prende padastro acusado 
de estuprar sua enteada, em Raul Soares

 Na terça-feira, 13 de de-
zembro, após investigação, a Polí-
cia Civil de Raul Sores prendeu 01 
(um) homem acusado de estuprar 
uma menor de 15 anos, que seria 
sua enteada. De acordo com os po-
liciais civis a adolescente relatou 
aos familiares oque estava aconte-
cendo, apresentando mensagens 
em que o autor a coagia com ame-
aças a praticar atos sexuais.
 Após sua prisão, o autor 
foi conduzido para o sistema prisio-
nal onde permanece a disposição 
da justiça. O Código Penal prevê 
para o caso do estupro resultar em 
lesão corporal grave, ou a vítima ter 
entre 14 e 18 anos, a pena é aumen-
tada, de 08 a 14 anos; se resultar 
em morte, de 12 a 30 anos.
 Uma pessoa que foi dopa-
da, ou está alcoolizada, mesmo que 
esteja em estado de inconsciência 
por vontade própria, não pode ter 
sua intimidade violada, pois não 
está em condições de expressar 
sua vontade. Nem mesmo o marido 

 São Pedro dos Ferros - Na 
noite do dia 07 de dezembro, a Polí-
cia Militar participam da formatura 
do Proerd (Programa Educacional 
de Resistência às Drogas e à Vio-
lência) na cidade de São Pedro dos 
Ferros no destacamento pertencen-
te ao 4° Pelotão da 21ª Companhia 
Independente da PM, que tem sede 
em Ponte Nova. 162 alunos de esco-
las estaduais e municipais, dentre 
elas de escolas dos distritos Águas 
Férreas e Córrego do Lajão partici-
param da solenidade de formatura.
 A cerimônia contou com 
a presença de familiares, o Prefei-
to Newton Gabriel Avelar (PSL), 
o vice- prefeito Topeca (PT); os 
comandantes do Pelotão e do Des-
tacamento da Polícia Militar, a Se-
cretária de Educação, professores e 
presidente do Conselho tutelar.
 O Programa foi desen-

pode obrigar a esposa a praticar ato 
sexual.
 A lei também previu o cri-
me de estupro de vulnerável, com 
intuito de proteger pessoas que 
tenham menor possibilidade de de-
fesa, como os menores de 14 anos, 
portadores de enfermidades ou 

volvido ao longo de 05 (cino) cin-
co meses com a realização de10 
encontros, ministrado pela cabo 
Gláucia, instrutora do programa. 
“O Proerd mais uma vez se fez 
presente e eficaz na prevenção às 

deficiências mentais, ou que, por 
qualquer outro motivo, tenham sua 
capacidade de resistência diminuí-
da. Para o estupro de vulnerável, a 
pena é de 08 a 15 anos, sendo au-
mentada no caso de lesão corporal 
grave, de 10 a 20 anos; no caso de 
morte, de 12 a 30 anos.

drogas, na valorização de valores, 
estimulando as crianças e adoles-
centes a terem uma vida segura e 
saudável e ensinando a escolher 
uma vida segura e saudável”, afir-
ma nota PM.

O homem foi autuado na Delegacia de Raul Soares e encaminhado para o sistema prisional

O mascote do Proerd e acabo Gláucia no evento ferrense

Formatura do Proerd comandada pela Cabo Gláucia no ginásio coberto da cidade de São Pedro doa Ferros

ram entusiasmo, chamando a 
atenção da comunidade para a 
construção de um futuro melhor 
por meio da educação.
 A instrutora das aulas, 
Cabo Gláucia, destacou a im-
portância da participação das 
famílias e dos professores para 
o sucesso do Proerd: "A união 
de esforços é fundamental no 
processo de aprendizagem e 
conscientização dos jovens". 
Já o tenente Marques, enalte-
ceu o entusiasmo e alegria dos 
formandos: “trabalhar a edu-
cação de nossas crianças e 
adolescentes é trabalhar para 
a construção do nosso futuro”.

 No dia 06 de dezembro, 
alunos de Santo Antônio do Gra-
ma participarem da formatura 
do Proerd. Formaram-se mais de 
106 alunos dos 5°e 7° anos do 
Ensino Fundamental I da rede 
estadual e municipal de ensino. 
O comandante da 4º Pelotão da 
PM, sediado na cidade Rio Cas-
ca, tenente Marques, conduziu 
a solenidade, na qual estiveram 
presentes várias autoridades do 
município e colaboradores.
 O evento começou com 
uma grande passeata, que se ini-
ciou na escola Estadual Mariano 
Gomes, passando pelo centro da 
cidade, até o local do evento. No 
percurso, alunos, professores e 
policiais militares demonstra-

SANTO ANTÔNIO DO GRAMA

Alunos de São Pedro dos Ferros são diplomados

Alunos e professores em caminhada pela cidade de Santo Antônio do Grama mo dia da formatura do Proerd

FORMATURA PROERD DA PM



Ponte Nova recebe o acervo de camisas do 
futebol amador no Ginásio Coberto do Palmeirense

Sexta-feira, 16 de dezembro de 2022

e destaquei todo o time de 1966. En-
tregamos uma placa personalizada 
aos atletas goleiro Zé Dornelas, za-
gueiro e capitão do time Joanito, ao 
atacante Geraldo Cunha e ao Alvino 

 Aconteceu no sábado, dia 10 
de dezembro, no Ginásio Coberto Po-
liesportivo Governador Hélio Garcia 
(Palmeirense), no Guarapiranga a 13ª 
exposição Itinerante do Acervo His-
tórico do Futebol Amador de Minas 
Gerais (AHFAM-MG). A iniciativa é do 
radialista Domingos Sávio Baião, da 
Rádio Itatiaia, que criou o AHFAM-MG 
em 2012 para difundir e valorizar o fu-
tebol amador mineiro.
 Dezenas de pessoas prestigia-
ram o evento que teve mais de 1.600 
camisas penduradas em cabide e dis-
postas em araras no centro do ginásio. 
As camisas são oriundas de mais de 
400 cidades, representando mais de 
1.000 equipes amadoras do território 
mineiro. O cerimonial foi comandado 
por Soninha Guimarães, professora de 
educação física, ex-secretária de Assis-
tência Social e Habitação e integrantes 
dos primeiros times de futebol de fe-
minino de Ponte Nova.
 A mesa da cerimônia, que 
foi considerada além das expectati-
vas pelo grande número de pessoas 
que atenderam aos convites (na parte 
da tarde a visitação caiu muito), foi 
composta pelo Prefeito Wagner Mol 
Guimarães, Domingos Baião (AHFAM-
-MG), o secretário de Esporte, Lazer e 
Juventude, Marcos Dias, Nelsinho Mo-
toqueiro (EC Palmeirense); Zé Luiz da 
Eurelka, presidente da Liga Municipal 
de Desportos de Ponte Nova; Aloísio 
Caburé (Mariana); Luizinhi (Raul So-
ares); Sérgio Cordeiro (Rede Itatiaia 
de Rádio); Carlos Bartholomeu (Bar-
tofil Distribuidora); Desidério de Paula 
(Saudali) e Joanito Cunha (represen-
tando os homenageados.
 O prefeito Wagner Mol des-
tacou a importância do acervo, propi-

Domingos Baião entregou placa a Alvino Cunha (Matipó) ao lado do Prefeito Wagner Mol Guimarães

A exposição do AHFAM ficou no centro ginásio coberto, com mais de 1.600 camisas

Cunha, como torcedor símbolo, 92 
anos e estava lá, presente, com a es-
posa Raquel. As placas e as medalhas 
foram entregues pelos representantes 
da mesa”, disse Domingos Baião.

ciando o debate sobre a importância 
do futebol amador, servindo o evento 
para ampliar a visão sobre um melhor 
aproveitamento dos espaços para prá-
tica de esportes. Falou também sobre 
a importância da história, retratada 
nas homenagens das atletas do fute-
bol feminino e dos representantes do 
Palmeiras do Distrito Padre Fialho, 
pertencente ao município de Matipó, 
onde nasceu o analista de números de 
futebol Domingos Baião.
 Carlos Bartolomeu falou so-
bre o compromisso da Bartofil Dis-
tribuidora em apoiar eventos como a 
exposição do acervo das camisas e os 
trabalhos com as crianças e adoles-
centes, além de ter boas referências do 
projeto do AHFAM. Domingos Baião 
reconheceu a importância do futebol 
amador para as comunidades, dando 
destaque à contribuição na formação 
cidadã, a alegria das comunidades 
com o futebol tradicional e a preven-
ção contra doenças no futebol de vete-
ranos.
 Domingos ressaltou o pionei-
rismo do futebol feminino de Ponte 
Nova, Gaivotas e Pinguins. As atletas 
dos times foram homenageadas, bem 
como a poeta Laene Teixeira Mucci 
(falecida). Seu filho Eduardo Mucci re-
cebeu a medalha. Afonso Timão, mais 
tarde, quando foi visitar a exposição 
levou as medalhas à irmã do locutor 
esportivo Zé Marcelo e ao jornalista Ri-
cardo Motta (Este foi o trio de arbitra-
gem do 1º jogo feminino realizado dia 
14/10/1979, no campo do E.C Palmei-
rense) Laene deu o pontapé inicial.
 “Na homenagem ao Palmei-
ras de Padre Fialho eu rodei um áudio 
destacando a importância do time na 
construção do meu amor pelo futebol 

Evento idealizado pelo radialista Domingo Baião (Rádio Itatiaia) teve homenagens a 
desportistas de Ponte Nova e às atletas dos primeiros times femininos de futebol de campo
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TEM ASSEMBLEIA NA

PARA VOCÊ 
VIVER MELHOR.

SAUDE´
almg.gov.br/fiscaliza
Acesse e veja o que 
a Assembleia fez e faz.

Onde tem você, tem o trabalho 
da Assembleia Legislativa.

Quando a Assembleia fiscaliza, o dinheiro 
público é mais bem usado e faz a diferença 
na vida dos mineiros.

MinasFer (Mariana) enfrenta o SER (Rio Casca) na decisão do Máster 40+

Festival dos servidores de Ponte 
Nova no futsal tem campeão: Semob

os dias 14 e 21 de janeiro para o 
mesmo horário e às 15 horas, nos 
mesmos campos.

Municipais da Prefeitura de Pon-
te Nova, em que a Secretaria de 
Obras (Semob) sagrou-se cam-
peã ao vencer por 4 x 3 o DMAES, 
na modalidade Futsal. O Festival 
Esportivo continuará pós-perío-
do de festas com novas modali-
dades esportivas.
 Oito (08) equipes de di-
versas secretarias participaram 
da competição neste ano (2022): 
Demutran (Departamento Mu-
nicipal de Trânsito); 02 (duas) 
equipes representaram a secreta-
ria municipal de Obras (Semob), 
o mesmo número foi apresenta-
do pela secretaria municipal de 
Educação (Semed); secretarias 
municipais de Assistência Social 
e Habitacional (Semash) Meio 
Ambiente (Semam). O DMAES 
(Departamento Municipal de 
Água, Esgoto e Saneamento) 
também teve equipe inscrita.

 Terminou no sábado, dia 
10 de dezembro, a fase semifinal 
do Campeonato Regional do Açú-
car Máster 40+. Classificaram-se 
para a decisão do título máster, 
as equipes da Sociedade Esporti-
va Riocasquense (SER), que ven-
ceu o E.C Palmeirense por 1 x 0, 
no tempo normal, e ganhou nos 
pênaltis pelo placar de 7 x 6. A 
MinasFer FC (Mariana) eliminou 
o Guaraciaba FC, após empate 
no 2º jogo, por 2 x 2. No primei-
ro jogo a equipe da MinasFer FC 
venceu por 2 x 0.
 A Liga Desportiva de 
Urucânia (LDU) havia estabele-
cido que os jogos decisivos esta-
vam previstos para os dias 17/12 
e 24/12 véspera de Natal, a partir 
de 15 horas, no José Cupertino 
Mol, em Rio Casca, e em Mariana, 
no distrito de Monsenhor Horta, 
campo do FC São Caetanense. As 

 O Festival Esportivo 
dos Servidores Públicos Muni-
cipais, realizado pela secretaria 
de Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej) ,em sua 12ª edição, na 
modalidade futsal masculino foi 
um grande atrativo do funcio-
nalismo público municipal, aos 

equipes finalistas conseguiram 
com a direção da LDU que repro-
gramou os jogos decisivos para 

sábados pela manhã, na quadra 
coberta poliesportiva do Centro 
de Esportes, Lazer e Cidadania, 
no Bairro Triângulo, antigo Mu-
nicipal Atlético Clube.
 Terminou no sábado, 
dia 10 dezembro, o Festival Es-
portivo dos Servidores Públicos 

Distrito Monsenhor Horta (MG) tem o MinasFer FC representando a comunidade na final do Máster 40+  O calendário esportivo 
do ano que vem, 2023, já tem 
definida a sua primeira com-
petição, a Copa Santo Antônio 
de Futebol de Campo, que terá 
início no dia 07 de janeiro, 
com jogos no Estádio Dr. Otá-
vio Soares, no Bairro Primeiro 
de Maio. O evento é uma par-
ceria entre o Cosmos FC, S.E 
Primeiro de Maio e secretaria 
municopalde Esporte, Lazer 
e Juventude de Ponte Nova e 
terá 12 equipes divididas em 
04 (quatro) grupos de 03 (três) 
equipes, classificando-se as 02 
(duas) de cada grupo.

 Chave A: Cruzeiro FC 
(Oratórios): Minas Esporte 
Clube (São Pedro dos Ferros) 
e FTV FC (Ponte Nova); Chave 
B: Grupo Esportivo Copaca-
bana FC (Ponte Nova); Muri-
çoca Futebol Show (Amparo 
do Serra); Ponte Nova City FC 
(Ponte Nova); Chave C: Ajax 
FC (Ponte Nova); Santa Cruz 
FC (Cachoeira do Brumado/
Mariana ) e Paradela Futebol 
Clube (Amparo do Serra): 
Chave D: Anna Florência/Ola-
ria (Ponte Nova); Unidos da 
Vila Oliveira FC (Ponte Nova) 
e Red Bull FC (Acaiaca).

Dirigentes das equipes posam para foto oficial depois da reunião que definiu a competição

Calendário Esportivo de 2023 
em Ponte Nova começa com a 

Copa Santo Antônio


